



MORELOS
2018 - 2024



MORELOS
ANFITRIÓN DEL MUNDO
Gobierno del Estado
2018-2024

REPORTE UIES 10/06/2019

MONITOREO DE INTELIGENCIA EPIDEMIOLÓGICA
(Corte a las 09:00 hrs)

JURISDICCIÓN SANITARIA I:

- SIN MOVIMIENTO:

JURISDICCIÓN SANITARIA II:

- SIN MOVIMIENTO.

JURISDICCIÓN SANITARIA III:

- SIN MOVIMIENTO:



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



MORELOS
2018 - 2024



REPORTE UIES 10/06/2019

MONITOREO DE MEDIOS
(Corte a las 09:00 hrs)

SOL DE CUERNAVACA.

- **Tiraderos operan en la ilegalidad.**

Once tiraderos a cielo abierto en el estado carecen de permiso para operar por parte de la Procuraduría de Protección Ambiental del Estado de Morelos (Propaem), por lo que se han realizado reuniones con los alcaldes para darles a conocer que los centros de transferencia o tiraderos deben estar limpios, saneados, y trabajar bajo normatividad, informó Constantino Maldonado Krinis, titular de la Secretaría de Desarrollo Sustentable (SDS).

Expresó que como el proyecto de Plantas de Valorización no le funcionó al anterior gobierno, en el tema de confinamiento y destino final de desechos encontraron un grave problema, por lo que ahora trabajan en el saneamiento de los tiraderos.

Por ello, dijo, el viernes sostuvieron una reunión con el edil de Axochiapan para iniciar con los trabajos de limpieza y remediación, y lo mismo se ha hecho con los presidentes de Huitzilac y Jojutla.

Maldonado Krinis comentó que por el momento se está invitando a los municipios a realizar los trabajos de acuerdo con la norma; en caso de ser omisos, los municipios podrían ser acreedores a multas.

DIARIO DE MORELOS.

- **Podrán cambiar horario en aulas temporales**

CUERNAVACA, MORELOS.- El titular del Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), Eliacín Salgado de la Paz, informó que directivos y supervisores de planteles escolares tienen facultad para cambiar el horario para no afectar a alumnos por inclemencia del clima. Debido al inicio de la temporada de lluvia recordó que aún hay planteles en reconstrucción, por lo cual alumnos toman clase en carpas; cuando llueve, hay problema para desarrollar la actividad educativa.

Sin precisar cifra, aseguró que es menor el número de escuelas que aún operan en dicha condición, por ello reconoció el trabajo de



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



autoridades del Instituto Estatal de Infraestructura Educativa (Ineiem), pues ya son poco más de 100 inmuebles reconstruyen parcial y totalmente.

El director agregó que, principalmente, dicha labor es en las zonas surponiente y oriente del estado.

Salgado de la Paz agregó que durante próximas semanas las autoridades estatales entregarán planteles educativos para que al iniciar el próximo ciclo escolar, 2019-2020, todos los alumnos tengan espacio digno para tomar clase.

Desde el Ineiem han dado a conocer que la obra en todas las escuelas avanza, pues de las mil 300 que fueron dañadas por el terremoto ocurrido durante 2017, sólo porcentaje menor queda en proceso.

Flexibilidad. El titular del IEBEM informó que la medida aplica para alumnos que estudian en carpas.

- **Atienden 200 casos de violencia en Cuernavaca**

CUERNAVACA, MORELOS.- "Doscientos casos de mujeres violentadas en el hogar han sido atendidos por personal del Instituto de las Mujeres en Cuernavaca", informó Anayeli Rodríguez Gutiérrez, regidora de la Comisión de Servicios Públicos, Comunicación Social y Equidad de Género.

En lo que va de estos cinco meses de administración que encabeza Antonio Villalobos Adán, han reforzado las medidas preventivas y de atención de los casos de mujeres maltratadas en la capital, dijo la concejal municipal.

El reporte del Instituto de las Mujeres es que, en promedio, atienden entre cinco y seis casos, donde las víctimas reportan no solamente violencia física, sino emocional y psicológica.

Dijo que independientemente de la gravedad del caso, se toman cartas en el asunto a través de las áreas del Instituto de las Mujeres; "se les brinda asesoramiento jurídico en caso de que así lo requieran y se les da un seguimiento a los casos", agregó.

La regidora del Partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) señaló que los protocolos que se implementan en los casos de violencia intrafamiliar es atender inmediatamente a la víctima.

Mencionó que, ante la gravedad de los casos que se siguen registrando en la capital, es urgente que se retomen programas y se implementen



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



nuevas estrategias para que las mujeres dejen de ser víctimas de violencia dentro y fuera de sus hogares.

Por último, la regidora exhortó a las mujeres de la capital que sean víctimas de violencia física o psicológica a acercarse a las oficinas de la regiduría de Servicios Públicos, Comunicación Social y Equidad de Género.

Ello para que sean canalizadas al Instituto de las Mujeres y que reciban orientación, atención y seguimiento a sus casos.

Regidora. Comentó que reforzaron la atención de mujeres víctimas de violencia.

"Reciben a mujeres (en el instituto municipal), las cuales son canalizadas con especialistas para que les den atención médica y jurídica." Anayeli Rodríguez Gutiérrez, regidora de Cuernavaca.

- **30 personas intoxicadas por consumir carne con clembuterol**

Los afectados demandaron a las autoridades sanitarias cumplir con su función de verificar los rastros y establecimientos con venta de productos cárnicos

Al menos treinta personas resultaron intoxicadas por consumir carne con clembuterol en Cuernavaca en una fiesta familiar. Los afectados demandaron a las autoridades sanitarias investigar a fondo y cumplir con su función de verificar los rastros y establecimientos con venta de productos cárnicos, además de contar con mecanismos y recursos suficientes para responder a una contingencia.

De acuerdo con la ley, la Secretaría de Salud (SS), a través de la Comisión para la Prevención de Riesgos Sanitarios del Estado de Morelos (Coprisem), es la responsable de vigilar el cumplimiento de la norma en alimentos que se expenden al público.

Los hechos ocurrieron el primero de junio en Cuernavaca, durante una fiesta familiar en la Colonia Lomas de Tzompantle. Los comensales ingirieron carne preparada al estilo barbacoa como platillo principal; a los diez minutos invitados y anfitriones comenzaron a sentirse mal, "acelerados", con "taquicardia".

Pensaban que era por la altura de la ciudad. Una hora después, los síntomas agravaron, algunos tuvieron náuseas, otros "hormigueo"



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



o sintieron que se les entumecía la mitad de la cara, "algunos más feo que a otros".

Dos horas después de haber comido, alrededor de las 18 horas, comenzaron a vomitar. A algunas de las personas intoxicadas, como Sherida García Cordero, les temblaba todo el cuerpo, sentían que se les "dormían" brazos y piernas, además de la cara.

Al menos una decena de los afectados decidieron ir a urgencias en el Hospital General de Cuernavaca "José G. Parres", y luego otros veinte de los comensales llegaron al mismo nosocomio, donde les dijeron que a la mayoría no les podían atender, pero aceptaron a cuatro de los que evidentemente estaban en peores condiciones de salud.

En el nosocomio, Sherida García, de 25 años, fue la primera en ser auscultada por un médico, y debido a su estado de salud le aplicaron suero, insulina y antibióticos, pues ya tenía síntomas de deshidratación; además le sacaron muestras de sangre.

El resto de los familiares se trasladaron al centro de salud de Tlaltenango de Cuernavaca, porque en el Hospital General, aseguran, les dijeron que no había personal.

Finalmente, Sherida García recibió los resultados del laboratorio en el José G. Parres", y conforme a la hoja de egreso del hospital, se confirmó que sufrió intoxicación por clembuterol.

Le indicaron que continuaría cuando menos 48 horas con temblores y dolores musculares, a consecuencia de dicha sustancia.

A trece de los familiares sólo les aplicaron suero y les suministraron una tableta para controlar la presión arterial, "porque nos dijeron que no se daban abasto y que tampoco había personal en otro lado". En Tlaltenango "sólo había una doctora de guardia y le tuvo que llamar a otro médico para que le apoyara porque no sabía cómo manejar a tantas personas".

La carne de res, informaron los afectados, fue comprada en el rastro municipal de Cuernavaca el viernes anterior, y fue preparada en la casa de la familia anfitriona, como lo hace habitualmente, y jamás había pasado algo así.

Subrayaron que todos los invitados afectados que mostraron síntomas en mayor o en menor intensidad coincidieron en haber comido la carne.



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



"Me gustaría alertar a la población porque no solo fuimos adultos los que comimos la carne, también había niños. Gracias a Dios no hubo daños más graves...además, a mí, que sí me atendieron en el hospital, me recuperé más rápido, pero a mis familiares, que no les dieron nada, o casi nada, siguen con dolores musculares, y temblores", expresó Sherida, quien lamentó que no haya personal suficiente ni medicamentos en el hospital y en los centros de salud.

La hoja de egresos -membretada- fechada el mismo 2 de junio de este año, firmada por el médico José Antonio Campos Pérez Fitz, da cuenta de la causa de la intoxicación con la anotación: "diagnóstico de egreso: intoxicación por clembuterol".

Otro documento que da cuenta de la intoxicación por clembuterol en poder de La Unión de Morelos es la hora de egreso del Servicio de Urgencias Pediatría del Hospital General de Cuernavaca. Se refiere el niño Joseph Daniel, de siete años, quien primero fue llevado al centro de salud de Tlaltenango y fue referido al nosocomio.

Este documento, fechado a las 1:30 horas de la madrugada del 2 de junio, expone que tuvo como síntomas "cefalea, náusea, vómito y temblor en ambas manos". Y señala claramente: "Diagnóstico: probable intoxicación por clembuterol". Como tratamiento se recomienda "vigilar datos de alarma: incremento en temblor en manos, dolor de cabeza intenso, náuseas y vómito más de 3 en 1 hora, palpitaciones", y se recomienda regresar al centro de salud el 3 de junio para revisión.

LA UNIÓN.

• **Cuantiosos daños por la lluvia del viernes en Puente de Ixtla**

Reportan la caída de 15 árboles, el derrumbe de una barda y cuatro casas afectadas

Puente de Ixtla.- La caída de 15 árboles, dos espectaculares que causaron daños a dos vehículos del transporte público y una casa, así como también al menos cuatro casas afectadas y el derrumbe de una barda, fue el saldo de la tromba que se presentó en el



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



municipio ixtleco la tarde noche del pasado viernes. Así lo confirmó la dirección de Protección Civil de la localidad.

El titular de PC en el municipio, José Luis Trujillo Dorantes, explicó que tras la emergencia se han mantenido las acciones de apoyo en los distintos puntos afectados por la copiosa lluvia y los fuertes vientos.

Relató que entre los principales trabajos está el retiro de árboles que se cayeron. "Tenemos reportados 15 árboles que cayeron en distintos puntos, algunos en casas y uno de ellos cayó sobre dos automóviles. Se cayeron dos letreros, un comercio que afectó a un auto, seguimos trabajando atendiendo todos los daños que se presentaron", dijo.

Reconoció que los trabajos continúan a pesar de que en el momento de la emergencia contaron con el apoyo del ejército y de los departamentos de PC de los municipios de Jojutla, Záratepec y del Gobierno del Estado.

Trujillo Dorantes admitió que se requiere de reubicar algunas familias, pero deberá de realizarse el procedimiento correspondiente.

Asimismo, reiteró que se cuenta con el auditorio San Mateo como albergue en caso de alguna emergencia mayor.

En caso de alguna emergencia las autoridades han puesto a disposición el número de emergencia 34 4 00 06 para solicitar algún auxilio y reportar alguna situación.

EL REGIONAL.

• Alertan por caída de ceniza en Morelos

El volcán Popocatépetl emitió este domingo gases con pequeñas cantidades de ceniza, que por la dirección del viento se dirigían al Estado de México y Morelos, alertaron ayer las autoridades.

"A las 09:53 horas, comenzó una emisión de vapor de agua y gases acompañadas con ligeras cantidades de ceniza que el viento dispersa al sur oeste", se informó a través de la cuenta oficial de la Coordinación Nacional de Protección Civil.

En las últimas 24 horas, por medio de los sistemas de monitoreo del volcán Popocatépetl, se identificaron 71 exhalaciones. Además se



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



registraron 194 minutos de tremor y cuatro sismos volcanotectónicos ayer a las 18:22, 18:24, 18:31 y 18:34 h con magnitudes entre 1.5 a 1.8.

Al momento del reporte referido, se observaba una emisión de vapor de agua que se dispersa al suroeste.

Se recordó que el sistema de monitoreo del volcán Popocatépetl opera las 24 horas. El CENAPRED mantiene una vigilancia estrecha ante cualquier evento. Cualquier cambio en los parámetros de monitoreo se reportará oportunamente.

El CENAPRED exhortó a NO ACERCARSE al volcán y sobre todo al cráter, por el peligro que implica la caída de fragmentos balísticos y en caso de lluvias fuertes alejarse de los fondos de barrancas por el peligro de flujos de lodo y escombro.

El Semáforo de Alerta Volcánica del Popocatépetl se encuentra en AMARILLO FASE 2.



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



MORELOS
2018 - 2024



MORELOS
ANFITRÍON DEL MUNDO
Gobierno del Estado
2018-2024

REPORTE UIES 10/06/2019

MONITOREO DE LLUVIAS

Reporte de Lluvias

Se informa que, durante la noche de ayer y la madrugada no se presentaron lluvias en el estado.



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



MORELOS
2018 - 2024



REPORTE UIES 10/06/2019

MONITOREO DE LLUVIAS

LA ONDA TROPICAL No. 1 ORIGINARÁ TORMENTAS PUNTUALES FUERTES A MUY FUERTES SOBRE EL SUR Y SURESTE DEL PAÍS

El **sistema frontal No. 61** se extenderá sobre el norte y noreste del país, generando descenso de temperatura, vientos fuertes, así como en interacción con el aire cálido y húmedo proveniente del Golfo de México, ocasionará potencial de tormentas puntuales fuertes acompañadas de actividad eléctrica y granizadas sobre los estados de las regiones mencionadas. **La onda tropical No. 1** se extenderá al sur de Guerrero, originará tormentas puntuales fuertes a muy fuertes sobre el sur y sureste del país. Por otro lado, un **canal de baja presión** sobre el occidente de la Península de Yucatán, propiciará tormentas puntuales fuertes en esta región. Finalmente, para el resto del país persistirá la disminución en el potencial de lluvias debido a un sistema **anticiclónico en niveles altos de la atmósfera**.

Pronóstico de precipitación para hoy 10 de junio de 2019:

Tormentas fuertes con tormentas puntuales muy fuertes (50 a 75 litros por metro cuadrado): Tabasco y Chiapas.

Intervalos de chubascos con tormentas puntuales fuertes (25 a 50 litros por metro cuadrado): Chihuahua, Coahuila, Nuevo León, Tamaulipas, Durango, San Luis Potosí, Guerrero, Oaxaca y Campeche.

Intervalos de chubascos (5.1 a 25 litros por metro cuadrado): Sonora, Sinaloa, Nayarit, Jalisco, Michoacán, Querétaro, Puebla, Veracruz, Yucatán y Quintana Roo.

Lluvias aisladas (0.1 a 5.0 litros por metro cuadrado): Colima, Hidalgo y Estado de México.

Las zonas de tormenta se acompañan de actividad eléctrica, viento arrachado y posible caída de granizo.

Pronóstico de temperaturas máximas para hoy 10 de junio de 2019:

Temperaturas de 40 a 45°C: Zonas de Sonora, Sinaloa, Tamaulipas, Veracruz, Nayarit, Jalisco, Michoacán, Guerrero, Campeche y Yucatán.

Temperaturas de 35 a 40°C: Zonas de Baja California, Baja California Sur, Colima, Morelos, Oaxaca, Chiapas, Tabasco y Quintana Roo.



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



Pronóstico de vientos para hoy 10 de junio de 2019:

Viento con rachas superiores a 60 km/h y posibles tolvaneras: Chihuahua, Coahuila, Nuevo León, Durango, Zacatecas, Aguascalientes, San Luis Potosí, Istmo y Golfo de Tehuantepec.

Viento con rachas superiores a 40 km/h: Baja California, Baja California Sur, Tamaulipas, Guanajuato, Hidalgo, Querétaro, Estado de México, Ciudad de México, Tlaxcala y Puebla.



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



MORELOS
2018 - 2024



REPORTE UIES 10/06/2019

MONITOREO METEOROLÓGICO Y SISMOLÓGICO

Valle de México: Cielo parcialmente nublado la mayor parte del día, esperándose lluvias aisladas para el Estado de México y sin lluvia en la Ciudad de México. Ambiente cálido y viento del este y noreste de 15 a 30 km/h, con rachas que pueden superar los 40 km/h. En la Ciudad de México se prevé una temperatura máxima de 28 a 30°C y mínima de 14 a 16°C. Para el Estado de México, temperatura máxima de 27 a 29°C y mínima de 7 a 9°C.

Pacífico Centro: Cielo parcialmente nublado, con intervalos de chubascos acompañados de descargas eléctricas en la mayor parte de la región y aisladas en Colima. Ambiente caluroso y viento del oeste de 15 a 30 km/h con rachas superiores a 40 km/h en zonas de tormenta.

Pacífico Sur: Cielo nublado con tormentas puntuales muy fuertes acompañadas de descargas eléctricas y posibles granizadas en Chiapas, así como puntuales fuertes en Guerrero y Oaxaca. Ambiente caluroso y viento del suroeste de 15 a 30 km/h.

Golfo de México: Cielo parcialmente nublado durante el día, tormentas puntuales muy fuertes en Tabasco, puntuales fuertes en Tamaulipas e intervalos de chubascos acompañados de actividad eléctrica en Veracruz. Ambiente caluroso y viento del noreste y norte de 10 a 25 km/h, con rachas que pueden superar los 40 km/h.

Península de Yucatán: Cielo parcialmente nublado, con tormentas puntuales fuertes acompañadas de actividad eléctrica en Campeche e intervalos de chubascos en Quintana Roo y Yucatán. Ambiente muy caluroso y viento del este y sureste de 10 a 25 km/h.

Mesa Central: Cielo parcialmente nublado por la tarde con intervalos de chubascos y descargas eléctricas en Querétaro y Puebla, así como lluvias dispersas en Hidalgo. Ambiente cálido y viento del este y noreste de 10 a 25 km/h, con rachas que pueden superar los 40 km/h en Guanajuato, Hidalgo, Querétaro, Tlaxcala y Puebla.



MONITOREO SISMOLÓGICO

FECHA: 2019-06-09

HORA: 16:21:37

MAGNITUD: 3.8

EPICENTRO

LATITUD: 16.91°

LONGITUD: -98.85°

LOCALIZACIÓN: 53 KM AL NOROESTE DE OMETEPEC, GUERRERO.

PROFUNDIDAD: 35 KM

Estaciones	Cuernavaca	Jiutepec	Yautepéc	Temixco	Cuautla	Puente de Ixtla
Temp. Max.	27°C	29°C	36°C	34°C	31°C	35°C
Temp. Min.	14°C	16°C	18°C	19°C	16°C	19°C

Estaciones	Yecapixtla	Tepoztlán	Tres Marías	Jojutla	Ocuituco	Jonacatepec
Temp. Max.	30°C	26°C	21°C	35°C	27°C	31°C
Temp. Min.	14°C	13°C	7°C	21°C	12°C	18°C



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



MORELOS
2018 - 2024



REPORTE UIES 10/06/2019

MONITOREO VOLCÁNICO

Junio 09, 11:15 h (Junio 09, 16:15 GMT)

En las últimas 24 horas por medio de los sistemas de monitoreo del volcán Popocatépetl, se identificaron 71 exhalaciones, acompañadas de vapor de agua, gases y ligera cantidad de ceniza. Además se registraron 194 minutos de tremor y cuatro sismos volcanotectónicos ayer a las 18:22, 18:24, 18:31 y 18:34 h con magnitudes entre 1.5 a 1.8.



Al momento de este reporte, se observa una emisión de vapor de agua que se dispersa al suroeste.

El sistema de monitoreo del volcán Popocatépetl opera las 24 horas. El CENAPRED mantiene una vigilancia estrecha ante cualquier evento. Cualquier cambio en los parámetros de monitoreo se reportará oportunamente.

El CENAPRED exhorta a NO ACERCARSE al volcán y sobre todo al cráter, por el peligro que implica la caída de fragmentos balísticos y en caso de lluvias fuertes alejarse de los fondos de barrancas por el peligro de flujos de lodo y escombro.

El **Semáforo de Alerta Volcánica** del Popocatépetl se encuentra en AMARILLO FASE 2.

Las recomendaciones para la población ante esta actividad son: No hacer caso a rumores y estar atentos a la información que emita la Coordinación Nacional de Protección Civil por sus canales y cuentas oficiales www.gob.mx/cenapred y [@CNPC_MX](https://twitter.com/CNPC_MX)



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



Ante la probable caída de ceniza se recomienda:

1. Cubrir nariz y boca con pañuelo o cubreboca.
2. Limpiar ojos y garganta con agua pura.
3. Utilizar lentes de armazón y evitar los de contacto para reducir la irritación ocular.
4. Cerrar ventanas o cubrirlas y permanecer lo más posible dentro de la casa.

Los escenarios previstos para esta fase son:

1. Que continúe la actividad explosiva de escala baja a intermedia.
2. Lluvias de ceniza leves a moderadas en poblaciones cercanas.
3. Posibilidad de flujos piroclásticos y flujos de lodo de corto alcance.

RECOMENDACIONES:

Se hace especial énfasis en las siguientes recomendaciones:

1. Continuar con el radio de seguridad de 12 km, por lo que la permanencia en esa área no está permitida.
2. Controlar el tránsito entre Santiago Xalitzintla y San Pedro Nexapa, vía Paso de Cortés.
3. A las autoridades de Protección Civil, mantener sus procedimientos preventivos, de acuerdo con sus planes operativos.
4. A la población se le recomienda elevar la atención a los avisos de las autoridades de su localidad y se exhorta a no acercarse al volcán, y mucho menos al cráter.

El monitoreo del volcán Popocatépetl se realiza de forma continua las 24 horas. Cualquier cambio en la actividad será reportado oportunamente. El



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



nivel del Semáforo de Alerta Volcánica dependerá de la evolución de la actividad del volcán.

Aviso Especial por la actividad del Volcán Popocatépetl.
No. Aviso: 447 Ciudad de México a 10 de Junio del
2019. Emisión: 09:00h. Servicio Meteorológico Nacional,
fuente oficial del Gobierno de México, emite el siguiente
aviso:
**SE PRONOSTICA QUE LA CENIZA VOLCÁNICA TENDRÁ UNA
TRAYECTORIA CON DIRECCIÓN HACIA EL SUROESTE DE LA
REPÚBLICA MEXICANA.**

